

Fecha: 02-02-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Portada
 Título: PORTADA EL MERCURIO (C) CHILE

Pág.: 1
 Cm2: 1.566,0
 VPE: \$ 20.570.976

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

EL MERCURIO NACIONAL

SANTIAGO DE CHILE, LUNES 2 DE FEBRERO DE 2026

nacional@mercurio.cl



Tormenta eléctrica dejó más de 341 viviendas inundadas, principalmente en Maipú y Padre Hurtado:

Anegamientos tras lluvias en la capital evidencian falta de preparación y "ausencia" de autoridades tras la emergencia

DIERK GOTTSCHLICH & OSCAR RIQUELME

Un saldo de 341 viviendas anegadas y casi 30 mil clientes sin suministro eléctrico dejó la tormenta que registró en la Región Metropolitana la tarde del sábado, según los reportes de la Codelco y la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC). Las comunas más afectadas fueron Padre Hurtado y Maipú. En esta última, vehículos fueron arrastrados por el agua y más de 300 viviendas quedaron anegadas por un fenómeno que sorprendió a muchos, incluso aunque se había anunciado la tormenta y la Dirección Meteorológica de Chile (DMC) había pronosticado "tormentas débiles" entre las regiones Metropolitanas y de O'Higgins.

"Uno jamás habría esperado que a primera hora en verano", dice una vecina. Otros reportaron que en solo diez minutos de agua, hubo en algunos sectores, agravó la situación, algo en lo que, luego, coincidió el futuro ministro de Vivienda, Iván Poduje.

La misma sorpresa tuvo el alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic, quien recordó que las predicciones "cayeron de manera super repentina y sorpresiva" y pidió ayuda al gobierno. Agregó también que la falta de información de sus vecinos en algunos sectores agravó la situación, algo en lo que, luego, coincidió el futuro ministro de Vivienda, Iván Poduje.

"Es muy preocupante"

Tal como se anticipó los días previos con una alerta preventiva vigente desde el 29 de enero, meteorólogos dieron la situación "cierre a cierre". La situación "cayó en una noche de verano", dice un vecino. Otros reportaron que en solo diez minutos de lluvia perdieron todo.

La misma sorpresa tuvo el alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic, quien recordó que las predicciones "cayeron de manera super repentina y sorpresiva" y pidió ayuda al gobierno. Agregó también que la falta de información de sus vecinos en algunos sectores agravó la situación, algo en lo que, luego, coincidió el futuro ministro de Vivienda, Iván Poduje.

"Es muy preocupante"

Tal como se anticipó los días

previos con una alerta preventiva vigente desde el 29 de enero, meteorólogos dieron la situación "cierre a cierre". La situación "cayó en una noche de verano", dice un vecino. Otros reportaron que en solo diez minutos de lluvia perdieron todo.

Y aunque expertos coinciden en que el clima es una responsabilidad de predecir, dentro la escasa preparación que existe. El propio alcalde Vodanovic reconoció que "nos hemos visto sobreexpuestos". Maipú, el 17 de febrero, consultó en gestión de emergencias, plantea que "llama la atención la ausencia en terreno de, por ejemplo, los ministros de Vivienda, Jessica López, o Vivienda, Carlos Montes.

Contraste en las principales

La baja segregada se caracteriza, además, por nubes pequeñas que provocan que "llueva muy intenso en una parte de la ciudad, y en la otra alejada puede estar seca", dice Andrés Hidalgo, meteorólogo de la DMC. Andrés Moncada, quien advierte que "los modelos meteorológicos no pueden percibir eso, ya que tienen una malla global".

El alcalde hace referencia a que pasadas las 13:00 horas de este domingo el subsecretario del Interior, Víctor Ramos, daba cuenta de que "los equipos regionales desplazados para monitorear un Cognid regional, que lo lideró el delegado presidencial subrogante

de acuerdo de que "a pesar de que el clima es una responsabilidad de predecir, dentro la escasa preparación que existe. El propio alcalde Vodanovic reconoció que "nos hemos visto sobreexpuestos". Maipú, el 17 de febrero, consultó en gestión de emergencias, plantea que "llama la atención la ausencia en terreno de, por ejemplo, los ministros de Vivienda, Jessica López, o Vivienda, Carlos Montes.

Contraste en las principales

La baja segregada se caracteriza, además, por nubes pequeñas que provocan que "llueva muy intenso en una parte de la ciudad, y en la otra alejada puede estar seca", dice Andrés Hidalgo, meteorólogo de la DMC. Andrés Moncada, quien advierte que "los modelos meteorológicos no pueden percibir eso, ya que tienen una malla global".

El alcalde hace referencia a que pasadas las 13:00 horas de este domingo el subsecretario del Interior, Víctor Ramos, daba cuenta de que "los equipos regionales desplazados para monitorear un Cognid regional, que lo lideró el delegado presidencial subrogante

que estudiar bien", considera Moncada, aunque pese que "probablemente tiene que ver con que el océano está muy calido en este momento, y eso es un factor importante en la cantidad de vapor de agua disponible para alimentar la atmósfera; hay un ambiente medio tropical, y eso es combustible para las tormentas".

En esa línea, Cordero apunta a que "el clima es un tema que se está volviendo cada vez más importante" en la zona central durante la temporada estival. "El número de días de verano con bajas segregadas va al alza; ha aumentado en las últimas décadas un 20%".

Retiro del barro

El Servicio Meteorológico informó que, en coordinación con el MOP y con la colaboración de empresas constructoras, brindó apoyo en Maipú con excavadoras para retirar el barro que se acumuló en las zonas afectadas. Asimismo, los trabajos técnicos del Servicu iniciaron, a partir de hoy, la evaluación de daños de las viviendas, además de instalar apoyo con ingenieros estructurales en sectores complicados por socavones y con limpieza de colectores.



PLAYA DE DICHATO.— Tomás adres confirma baja presencia de veraneantes. También los establecimientos lucen escasa demanda. Encargados de parquimetros dicen que recaudación diaria bajó de \$200 mil a \$50 mil.

do apenas ocho quitasoles y dos sillitas".

Paseos en lancha

Los salvavidas Pablo González también hace notar la disminución de los recorridos por la bahía. "Antes trabajaban seis o siete días en la playa. Ahora, apenas están saliendo el 7", cuenta.

Alvarez comenta que "en un año normal, desde el día 15 en adelante esto pasa completamente lleno y los fines de semana no cabía nadie". Los encuestados del hotel más arrendamientos cerca de 300 mil. Ahora, apenas fluctúa entre \$40 mil y \$50 mil", relata Raul Cister-

dad de sacar salvoconductos, porque paga el viaje en lancha.

Uno de los visitantes de Dichato es Raúl Figueroa. Reconoce que "el panorama cambió bastante después del incendio y uno entiende que se vivió una situación similar en lugares como Lirquén y Punta de Paillán".

Junto con abogar por una rápida reconstrucción, pide apoyo para el turismo. "Conversé con una señora que hace camionadas. Después de la emergencia, ha vendido siete. Lo están pasando muy mal los pequeños comerciantes", recalca.

En la zona costera de la provincia de Concepción, en la Región de Biobío: Playa de Dichato sufre drástica caída de visitantes como consecuencia de los incendios en Penco y Tomé

Baja en reservas de más de 90% y un menguado flujo de visitantes complican al comercio local, que aspira a repuntar en febrero.

FELIPE IGNACIO GONZÁLEZ

Dichato, una de las localidades recuperadas luego del maremoto del 27-F, ha sufrido una fuerte baja de su flujo turístico, como consecuencia del megaincendio que afectó a las comunas de Penco y Tomé, ubicadas en la misma ruta costera de Gran Concepción.

"Desde los incendios, la cantidad de público ha bajado en más de 90% en nuestro balneario", afirma Cristal Ortega, presidenta de la Cámara de Turismo y Comercio de Penco.

La dirigente gremial plantea que "esto se entiende porque muchas personas no se atrevían a salir de sus casas por temor a nuevos incendios y también porque el tráfico para la seguridad de los dañados, lo que impacta emocionalmente".

Ortega recalca que "Dichato vive del turismo durante todo el año, no solo en

verano, y esta baja ha afectado gravemente el comercio local".

Además, se han registrado numerosas cancelaciones de reservas, sobre todo la semana pasada, principalmente porque mucha gente no conoce las rutinas alternativas para llegar, como el camino por Rafaél hacia Tomé". Sin embargo, resalta que "el turismo sigue siendo fuerte en febrero, que es la segunda etapa fuerte de la temporada; tal vez no recuperamos el 100%, pero si un repunte importante".

Una confirmación del menor de visitantes lo dio el gerente de la Cámara de los pescadores por uso de estacionamiento. "El movimiento de gente ha bajado un 40%, de lunes a viernes, y hasta un 60% durante los fines de semana. Antes de los incendios, yo estimaba que eran \$100 mil y \$200 mil e, incluso, hasta \$300 mil. Ahora, apenas fluctúa entre 20 y 30 sillas de playa. Ahora estamos arrendan-

das, encargado de parquimetros de Dichato. Asegura que "la gente está optando por playas más cercanas, pero viene a pagar por la playa".

En la otra dirección, Jérôme Alvear, quien arrienda quitasoles y sillas a los turistas, cuenta que "el incendio comenzó el día 17 y el domingo 18 fue el último día que trabajamos" y que "después de eso, ya no valía la pena venir porque la gente no quería ingresar y los horarios y eso ha hecho que se vayan a otras playas".

En la otra dirección, Jérôme Alvear,

que arrienda quitasoles y sillas a los turistas, cuenta que "el incendio comenzó el día 17 y el domingo 18 fue el último día que trabajamos" y que "después de eso, ya no valía la pena venir porque la gente no quería ingresar y los horarios y eso ha hecho que se vayan a otras playas".

Los salvavidas Pablo González también hace notar la disminución de los recorridos por la bahía. "Antes trabajaban seis o siete días en la playa. Ahora, apenas están saliendo el 7", cuenta.

Alvarez comenta que "en un año normal, desde el día 15 en adelante esto pasa completamente lleno y los fines de semana no cabía nadie". Los encuestados del hotel más arrendamientos cerca de 300 mil. Ahora, apenas fluctúa entre \$40 mil y \$50 mil", relata Raul Cister-